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Au niveau local, nous avons été 
président de JNI, MNI, DNI. Au 
niveau du district, cinq ans en tant 
que surintendant d’El Salvador 
Oriente, implanteur d’églises, 18 
ans en tant que pasteur dans 3 
églises. Nous avons également 
servi 8 ans en tant que secrétaire 
du conseil consultatif dans 
le département du centre du 
Salvador. En janvier 2004, j’ai 
été appelé comme missionnaire, 
où nous avons servi là où le 
Seigneur Jésus-Christ et l’Église 
ont eu besoin de nous. Nous 
avons coordonné les ministères 
au niveau régional de DNI, MNI, 
Evangelist, Jesus Film, 2 ans en 
tant que CEA interne, doyen de 
SENDAS et actuellement nous 
servons en tant que recteurs de 
STN au Guatemala.
Le ministère le plus important, nous 
ne le faisons que pour le Seigneur 
Jésus-Christ. Tout est important et 
a une grande signification parce 

ULISES DANIEL
SOLÍS JIMÉNEZ

qu’il sert nos voisins et l’église 
locale. Nous servons le Seigneur de 
la moisson. Maintenant, le ministère 
que j’aime le plus est d’être 
pasteur et enseignant. Ce sont les 
occupations auxquelles le Prince 
des pasteurs et des enseignants, 
Jésus-Christ, s'identifie.
Mon message à la région est qu’ils 
servent avec passion et un cœur 
Mon message à la région est le 
suivant servir avec passion et un 
cœur sincère vous aide à témoigner 
de votre foi de votre foi chrétienne 
de manière naturelle à ceux qui ont 
besoin d'entendre une bonne parole 
d'espoir, Proverbes 12:25.
Il y a aussi de la souffrance dans 
le ministère, mais vous devez tous 
être convaincus que vous n'êtes pas 
seuls au nom de Jésus-Christ et que, 
dans la puissance du Saint-Esprit, il y 
a suffisamment de grâce habilitante 
pour vous permettre de continuer à 
servir le Seigneur de la moisson et 
ceux que vous dirigez.

Date de naissance: 16 octobre 1955
Famille: Épouse et enfants: Kelly Mejía, 2 filles, Gilma Arely, Wendy
Jeannette et 5 petits-enfants, 3 garçons et 2 filles.
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PROFILS RENCONTREZ
VOS DIRIGEANTS

SERVEZ AVEC PASSION 

ET UN CŒUR HONNÊTE 

POUR LE SEIGNEUR 

JÉSUS-CHRIST, CAR IL 

Y A UNE MULTITUDE 

DE BÉNÉDICTIONS 

SPIRITUELLES ET UNE 

GRANDE SATISFACTION 

LORSQUE VOUS 

SERVEZ EN TANT 

QU'IMPLANTEURS 

D'ÉGLISES, FAISANT DE 

L'ÉVANGÉLISATION UN 

MODE DE VIE.

Depuis combien d’années 
servez-vous dans l’Église 
du Nazaréen: 43 ans, depuis 
1981.
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pierre
angulaire 

L’HÉRITAGE DE JÉSUS
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De l’Ancien Testament, nous 
avons trouvé des références au 
Messie, de son arrivée à sa mort 
et à sa résurrection. Certaines 
références sont explicites, et 
d’autres font allusion à ce qu’était la 
vie quotidienne et à des situations 
faciles à comprendre. J’aime trouver 
dans la Bible des illustrations de la 
nourriture, du corps, des professions 
et, dans un cas particulier, de la 
construction. 

L’illustration suivante attire 
particulièrement mon attention car 
j’aime l’architecture. À l’université, 
nous avions un sujet appelé « 
Histoire de l’architecture », et nous 
nous sommes concentrées sur la 

façon de construire et comment 
il y a des œuvres qui durent 
depuis des centaines d’années, 
certaines que nous voyons même 
aujourd’hui. Et l’une des pièces 
essentielles à construire est la pierre 
angulaire. C’est la pierre principale, 
normalement placée dans le coin du 
bâtiment, et c’est la plus grande, la 
plus solide et la mieux construite. 
Cela guide les travailleurs dans 
l’alignement et la mesure du 
bâtiment. À l’occasion, il est relié ou 
équipé d’une clé de voûte d’un arc. 
Si vous observez une vieille porte de 
bâtiment, vous trouverez un petit 
morceau au milieu d’une arche, celui 
qui donne la force de tout soutenir. 
Si cette pièce manque, toutes les 

autres n’auraient ni direction ni 
force. C’est ce qui permet à l’arche 
de rester ferme et forte. C’est une 
comparaison intéressante quand 
nous parlons de notre Seigneur 
Jésus-Christ. 

Dice Dios en su palabra: “por tanto, 
Sa Parole dit : « Voici donc ce que 
dit le Souverain Seigneur : Vois, je 
pose une pierre en Sion, une pierre 
éprouvée, une pierre précieuse pour 
une fondation sûre ; celui qui s’en fie 
ne sera jamais frappé de panique » 
(Ésaïe 28:16 LSG).
En regardant les choses de cette 
façon, nous pouvons comprendre 
que Jésus-Christ représente un 
fondement qui nous guide, nous 

VANESSA MALDONADO



donne une direction, de la force et du soutien dans 
notre vie. C’est la partie infaillible de nous-mêmes. Qui 
donne un sens à tout. J’aime dans la Nouvelle Version 
Internationale comment elle mentionne au verset 16-17, 
Celui qui s’y fie ne sera jamais frappé de panique. Je ferai 
de la justice la ligne de mesure et de la justice la ligne 
d’aplomb. De la même manière que les constructeurs ont 
dû prêter attention à la pierre angulaire pour savoir qu’ils 
suivaient la bonne ligne, Dieu nous affirme que si nous 
nous tournons vers Jésus-Christ, alors nous pouvons être 
sûrs que nous allons sur le bon chemin. 

Il n’y a pas de plus grand héritage que le salut de Dieu par 
Jésus. Cette bonne nouvelle s’est transmise de génération 
en génération, et beaucoup ont eu le privilège de la 
communiquer. Sans aucun 
doute, le protagoniste est 
celui qui a fait l’Œuvre et est 
la pierre angulaire dont nous 
avons parlé précédemment. 
Mais je me demande quel est 
l’héritage que nous laissons 
derrière nous. Qu’est-ce que 
cela va continuer, même 
quand nous ne serons plus 
là. Souvent, nous acceptons 
de faire partie d’un ministère, 
d’aller à l’église ou dans 
des camps, et nous sommes 
heureux de faire de l’activisme. 
Nous pouvons même parfois 
parler de Dieu à quelqu’un 
que nous connaissons, mais 
je ne pense pas que cela 
signifie que nous comprenons 
ce que signifie faire partie de 
l’héritage de Jésus, faire partie 
de personnes élues qui vivront 
avec Dieu pour l’éternité, ou faire partie des enfants 
sauvés par le sang et être ceux qui ont le privilège de 
partager avec les autres les merveilles du plan du salut. 
Pas comme une activité planifiée pour un ministère, 
mais comme un style de vie. Parce que vivre comme 
une partie de l’héritage de Jésus, c’est expérimenter la 
présence de Dieu dans notre style de vie. Cela signifie 
que nos vies doivent être le reflet de l’existence de Dieu 
et la conviction de s’efforcer d’être aussi parfaits que Lui. 

Vous eûtes pensé à la personne la plus influente dans 
votre vie? Je peux vous assurer que ce qui vous a fait 
choisir cette personne comme exemple n’était pas ce 
qu’elle dit ou les connaissances qu’elle a, mais son mode 

de vie, sa façon d’agir. Et quand cela se produit, nous 
apprenons les choses que nous aimons chez eux, et nous 
enseignons aux autres ce que nous avons appris. C’est 
ce qui est considéré comme un héritage. Francisco de 
Asis disait « prêchez l’Évangile tout le temps et utilisez 
des mots quand c’est nécessaire ». Très proche du sujet 
à l’étude, soit dit en passant. Quel défi! C’est parce que 
cela nous amène au point où nous comprenons que 
lorsque nous sommes alignés sur la pierre angulaire et 
que nous sommes formés sur cette pierre, ce qui signifie 
que nous devenons plus forts pour cette union qui a été 
créée, nous pouvons être sûrs que nous marchons dans 
la bonne direction. La façon dont nous agissons a été 
entièrement guidée par l’exemple de Jésus sur cette terre. 
Et que c’est une carte de présentation à ceux qui nous 

voient, prouvant que nous 
sommes vraiment des disciples 
du Christ. Par conséquent, ils 
ne nous suivront pas pour ce 
que nous disons, mais pour 
ce qui s’exprime à travers 
nos actions, notre style de 
vie, cela inclut la façon dont 
nous réagissons aux autres, 
comment nous les traitons, 
nos responsabilités à l’école ou 
au travail, à quel point nous 
sommes honnêtes, à quel point 
nous sommes justes, et la liste 
continue. Cela nous met au 
défi d’être examinés par les 
autres et qu’ils sont capables 
de voir Jésus reflété en nous au 
lieu de nous voir. C’est ce que 
devrait ressentir le fait de faire 
partie de l’héritage de Jésus 
et de laisser un héritage aux 
générations futures. Enseigner 

aux autres ce que Dieu peut faire dans leur vie sans nous 
promouvoir parce que les mots ne sont pas la chose 
principale lorsque nos cœurs se reflètent dans les actions 
que nous faisons.

Vous êtes-vous demandé dans quelle mesure votre foi est 
ferme dans la pierre angulaire de votre foi ? Comment 
honorez-vous le privilège de faire partie de l’héritage 
de Jésus avec la façon dont vous vivez votre vie ? Quel 
héritage laisses-tu derrière toi en suivant l’exemple de 
Jésus ? Réfléchissez à cela et parlez avec Dieu de vos 
réponses. Personne ne connaît plus votre cœur et rien ne 
vous guidera plus que cette merveilleuse pierre angulaire 
qui nous est venue en tant que Jésus-Christ..
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LECTURE RECOMMANDÉE

LIVRES 
RECOMMANDÉS 
POUR VOUS

Héritage: Diriger une 
nouvelle génération

Nous faisons tous partie 
d’un plan que Dieu veut 
perfectionner et compléter.
Au moment où vous lirez ce 
livre, vous serez obligé de 
vous poser cette question: 
Quels sont mes rêves? Par 
la suite, vous vous rendrez 

compte qu’il s’agit d’une 
question qui nécessite réflexion, évaluation et 
idées. Vous apprendrez qu’il est nécessaire 
de surmonter un style de vie occasionnel 
et existentiel piégé dans la routine et de 
l’adapter à un lieu de croissance sur ce que 
nous devrions.  C’est votre chance de devenir 
un leader transcendant qui peut avoir un 
impact sur plusieurs vies reflétant l’image du 
Christ. Réalisez votre rêve et laissez derrière 
vous un héritage.

Champions sportifs
Les vies chrétiennes sans 
discipulat sont des vies au 
bord de l’extinction. Par 
conséquent, le discipulat 
est vital pour que les 
nouvelles générations 
puissent faire face à 
une culture qui s’éloigne 

chaque jour de Dieu. Conçu 
et destiné aux enfants, aux adolescents 
et aux jeunes qui seront invités, le projet 
NAZAGOL se concentre sur l’Évangile et 
spécialement sur le discipulat. C’est un 
outil efficace pour guider les nouveaux 
croyants vers une vie chrétienne riche, 
planifiée et transformée. Si votre passion 
et votre désir sont de guider de nouvelles 
âmes vers l’obéissance à la Parole, c’est 
l’occasion de faire quelque chose de 
créatif et de différent.

Evangéliser avec 
passion

Il s’agit d’un manuel créé 
dans le but de motiver 
et de mettre au défi tous 
les membres du corps de 
Christ de construire une 
évangélisation fervente. 
C’est à travers des 
conférences qui lancent un 

appel à la réflexion sur notre 
approche d’évangélisation et sur la façon de 
l’améliorer. 

De loin, vous pouviez entendre les cris et les cris qui venaient d’une 
maison qui, de l’extérieur, avait l’air paisible comme n’importe quel 
autre endroit de cette région. Cependant, à l’intérieur une bataille 
se développait entre deux frères, l’un de 7 ans et l’autre de 8 ans. Ils 
étaient décidés à résoudre le conflit avec leurs mains et toutes les 
forces qu’ils avaient. Après que les deux aient pris une inspiration, les 
deux se sont sautés l’un sur l’autre. Mais avant d’avoir le grand crash 
qui allait définir la bataille, ils entendirent un bruit qui les effraya 
beaucoup plus que la férocité de leur adversaire. TRIIIIIIT! C’était le 
sifflet de leur père qui avait remarqué la situation et était venu mettre 
la paix entre ce conflit fraternel. Cette situation vous semble-t-elle 
familière? De combien de parents ou d’autorités avons-nous besoin 
pour résoudre nos conflits et empêcher une bataille? 

Certains considèrent qu’un type d’éducation différent et convaincant 
pour les nouvelles générations les formera à résoudre les conflits 
par la conversation. D’autres suggèrent que la surveillance policière 
partout évitera tout incident. 

GABRIEL YIP

JÉSUS, SON HÉRITAGE
DE RÉCONCILIATION 
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Nous ne pouvons pas écarter le travail 
de persuasion et de civilité comme 
quelque chose d’important et rejeter 
la protection et le soin des civils. 
Mais l’héritage de Jésus va plus loin 
dans les relations personnelles pour 
en faire quelque chose de différent, 
et nous voyons cela dans le verset 
suivant, « et par lui de réconcilier 
avec lui-même toutes choses, qu’il 
s’agisse de choses sur la terre ou de 
choses dans le ciel, en faisant la paix 
par son sang, versé sur la croix » 
Colossiens 1:20.

D’un point de vue chrétien, nous 
reconnaissons que le conflit initial 
n’est pas avec un frère ou une sœur, 
un parent, une classe sociale ou un 
chef politique. L’un ou l’autre d’entre 
eux ou nous pouvons être ceux qui 
provoquent un conflit, mais la cause 
initiale de tout est que tous, femmes 
ou hommes, riches ou pauvres, de 
toute origine ethnique, nous sommes 
en inimitié avec Dieu, et cela se reflète 
dans les relations avec nos voisins. 
Par conséquent, avec l’éducation 
politique et la prise en charge des 
citoyens, il est nécessaire d’éliminer 
le conflit avec Dieu. L’apôtre Paul 
nous présente une solution au conflit 
en Jésus-Christ qui a rapproché ce 
qui était séparé par son sacrifice, et 
il a facilité une paix avec Dieu non 
seulement comme une absence de 
conflit, mais aussi une élimination 
du grief à Dieu, en payant le prix de 
l’humanité et en donnant l’exemple 
d’une vie dans l’obéissance au Père 
dans une mission de réconciliation 
pour toute la création.

Le conflit entre Dieu et l’humanité 
a commencé pour une rébellion 
(et l’abus de la liberté), les péchés 
ont commencé l’inimitié avec notre 
Créateur; cependant, Lui, qui est 
large dans la miséricorde, a pris 
l’initiative de se réconcilier. Il savait 
et sait qu’avec une inimitié avec 
Lui, toutes nos relations seront 

transformées de manière sévère. C’est 
pourquoi il a envoyé son fils Jésus-
Christ. Quiconque le reçoit comme 
son Sauveur et suit son exemple 
connaîtra une vie de réconciliation. 2 
Corinthiens 5:17-20.
Il existe de nombreux exemples 
de l’héritage de Jésus dans les 
relations personnelles et urbaines. La 
déclaration présentée dans la lettre à 
l’église de Galatie, « Il n’y a ni Juif ni 
Gentil, ni esclave ni libre, ni homme 
et femme, car vous êtes tous un en 
Jésus-Christ » Galates 3:28, nous le 
montre. Dans le contexte du passage, 
nous pouvons identifier la distinction 
entre les Juifs et les Gentils qui étaient 
susceptibles d’être rejetés, jugés, 
rivalités ou pressions des Juifs envers 
les Gentils pour vivre la religion à la 
manière des Juifs.

Être en Jésus, c’est accepter le besoin 
d’être sauvé de nos péchés, de notre 
condition rebelle et continuer à être 
gardé par Son Saint-Esprit jusqu’à 
ce que Jésus vienne ou que nous 
quittions cette Terre. La réconciliation 
vivante élimine la fausse tromperie 
de notre justice, mais elle exige que 
nous encourageons les autres à se 
réconcilier avec Dieu par le Christ. 
Si ce n’est pas le cas, nous dénigrons 
l’héritage du Seigneur. Cela nous fait 
également revoir toutes nos relations. 
Qu’ils soient médiés par l’exemple de 
Jésus que Dieu fait de nous un seul 
peuple sans distinction, sans niveaux 
d’infériorité ou de supériorité, et 
nous invite, par les paroles de l’apôtre 
Paul, à rechercher la paix si possible, 
avec chaque personne, Romains 
12:18. Cela signifie trouver la paix 
avec ceux qui ne partagent pas notre 
foi en Jésus.

L’héritage de réconciliation de Jésus 
n’est pas une intervention d’un père 
terrestre qui prévient les conflits et 
met de l’ordre. Jésus a l’autorité, et il 
a une approche où il a fait ce qui était 
nécessaire pour que nous puissions 

être à nouveau en amitié avec Dieu, 
étant tous un seul peuple de toutes 
origines ethniques. Qu’il s’agisse de 
riches ou de pauvres, de femmes 
ou d’hommes, etc. Il est important 
d’avoir une bonne éducation civile, 
des lois équitables et une police 
qui veille sur nous pour le bien de 
la société. Mais s’il n’y a pas une 
bonne création, ce ne seront que des 
pansements qui ne nous mèneront 
pas au commencement urgent d’une 
relation avec Dieu qui, avec le Christ, 
réconcilie toutes choses qui sont dans 
les cieux et sur la terre.
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L'HÉRITAGE 

DE JÉSUS 

VA AU PLUS 

PROFOND DES 

RELATIONS 

POUR 

FAIRE LA 

DIFFÉRENCE



Car le Fils de l'homme est 
venu chercher et sauver 

ce qui était perdu.
-Luc 19:10-

https://www.jfhp.org/
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Quand il eut fini de se laver les pieds, il mit ses vêtements et 
retourna chez lui. « Comprenez-vous ce que j’ai fait pour vous 
? » leur demanda-t-il. « Vous m’appelez 'Maître' et 'Seigneur', et 
à juste titre, car c’est ce que je suis. Maintenant que moi, votre 
Seigneur et Maître, je vous ai lavé les pieds, vous devez aussi vous 
laver les pieds les uns les autres. Je vous ai donné un exemple que 
vous devriez faire comme je l’ai fait pour vous. Jean 13:12-15 
LSG

Jésus préférait utiliser des questions pour enseigner. Certaines 
étaient des questions fortes auxquelles tout un auditorium 
était confronté et d’autres étaient plutôt simples dans le but 
de trouver dans le public la réponse et finalement la leçon. 
Comprenez-vous ce que j’ai fait pour vous ? Jésus de Nazareth 
Jean 13:12
Cette question est jetée au milieu d’une action de Jésus, où 
personne ne pensait que le Maître ferait une telle chose. Les 
Juifs avaient l’habitude de se laver les pieds en entrant dans 
une maison, mais celui qui était chargé de cette tâche était le 
plus jeune des serviteurs de la maison. Mais, rappelons-nous 
qu’il n’y avait personne d’autre que Jésus et Ses disciples dans 
la maison, comme Jésus l’avait indiqué pour la célébration de 
Pâques. Il est probable que l’esprit des disciples ait posé des 
questions telles que, qui le fera? John serait-il celui puisqu’il est 
le plus jeune? Pourquoi personne ne nous a-t-il reçu pour nous 
laver les pieds ? 

Aujourd’hui, généralement personne ne se lave les pieds en 
entrant dans une maison, et nous ne le faisons pas comme 
un rituel, mais s’il y avait une activité similaire à l’époque de 
Jésus, il ne serait pas étrange d’entendre des commentaires 
et des questions comme ceux ci-dessus, où il est dénoncé 
que personne ne prenne l’initiative de faire une telle tâche 
qui n’est pas très reconnue. 

Jetons un coup d’œil à certains aspects que nous devons 
considérer et nous faisons voir Jésus, le fils de Dieu, comme 
un enseignant inspirant.

JÉSUS EST LE SEIGNEUR
Il n’y a aucun doute à ce sujet, Jésus est Seigneur, Jésus est le 
Maître, et il n’y en aura jamais un comme Lui. C’est puisque 
Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et l’Agneau qui a enlevé 
tous les péchés du monde. 

L’apôtre Paul a dit ainsi: C’est pourquoi Dieu l’a élevé à la 
plus haute place et lui a donné le nom qui est au-dessus 
de tout nom, afin qu’au nom de Jésus tout genou fléchisse, 
dans le ciel, sur la terre et sous la terre, et que toute langue 
reconnaisse que Jésus-Christ est Seigneur, à la gloire de Dieu 
le Père. Philippiens 2:9-11 

Qui est Jésus pour vous? Pour moi, Il est Le Tout-Puissant. 

JÉSUS, L’ENSEIGNANT QUI 
NOUS INSPIRE À SERVIR 
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IL N’Y A PAS UNE TÂCHE INSIGNIFIANTE
En tant que personnes, nous catégorisons tout: bon, mauvais, 
bon marché, cher, insignifiant, extrêmement important, etc. 
Lorsqu’il s’agit d’actes de service, nous avons tendance à 
choisir ce qui est le plus visible, ce qui attire l’attention des 
gens, et nous oublions le but de ces tâches qui ne sont pas 
trop frappantes ou très populaires, même en les considérant 
comme humiliantes. 

Cependant, que nous enseigne Jésus Tout-Puissant? Qu’il n’y 
a pas de tâche insignifiante dans Son Royaume. 
Au verset 3, il nous est dit que Jésus savait que le Père lui 
avait donné l’autorité sur tout, y compris les choses que nous 
considérons comme appartenant à une catégorie inférieure. 
Mais Jésus a fait cette tâche, la plus humble, la moins désirée, 
à cause de combien elle était nécessaire à ce moment-là. Jésus 
nous enseignait que dans son Royaume, il n’y a pas une petite 
tâche, pas une tâche insignifiante. 

Jésus a été clair sur le fait que quiconque veut être plus élevé 
dans Son Royaume doit servir tout le monde (Matthieu 20:26). 
Par conséquent, les petits taks, les méprisés, les moins visibles, 
sont les taks supérieurs de son Royaume; vous et moi sommes 
dans son Royaume. Comparez les choses que vous faites et 
souhaitez faire aujourd’hui avec celles que vous ne souhaitez 
pas faire ou que vous préféreriez que quelqu’un fasse pour 
vous, rejetteriez-vous une tâche élevée du Royaume?

C’EST VOTRE TOUR
Il est intéressant de noter comment les premiers disciples n’ont 
pas laissé derrière eux cette attitude de service, mais au lieu 
de cela, ils se considéraient comme des serviteurs, eh bien, un 
terme plus adéquat serait esclaves.
Considérons au moins deux exemples: Jacques, le frère de 
Jésus et Paul l’apôtre.
Cette lettre est de Jacques, esclave de Dieu et du Seigneur 
Jésus-Christ. J’écris aux « douze tribus » – des croyants juifs 
dispersés à l’étranger. Formules de politesse! Jacques 1:1 
(accent sur l’auteur) 
Jacques, un frère qui, de son vivant, ne croyait pas en lui (Jean 
7:5), devient un serviteur, esclave du Seigneur Jésus-Christ.
Un autre exemple de serviteur est Paul l’apôtre, qui a persécuté 
l'Église et était un pharisien notable qui a fini comme esclave 
de celui qu’il a persécuté.
Paul, un serviteur de Jésus-Christ, appelé à être apôtre et mis 
à part pour l’évangile de Dieu — Romains 1:1
Le mot serviteur mentionné ici, dans les deux lettres, a été 
utilisé pour nommer ceux qui poursuivent volontairement 
pour rester comme esclaves de leur propriétaire: un esclave 
par amour (Deutéronome 15: 12-18).

Jusqu’à présent, tout peut être un bel enseignement sur Jésus 
et son humilité ; cependant, il y a quelque chose que nous 
devons redécouvrir, c’est-à-dire que Jésus nous appelle à 
l’imiter.
Je vous ai donné un exemple que vous devriez faire comme je 
l’ai fait pour vous. Jean 13:15
Nous n’avons pas seulement besoin de connaître Jésus, nous 
devons être comme Lui. C’est à notre tour de suivre son 
héritage de service. La vie de Jésus doit nous inspirer à donner 
le meilleur de nous-mêmes, peu importe l’adversité à laquelle 
nous sommes confrontés, en servant les autres avec amour et 
contentement, tout comme il l’a fait. Rappelons-nous ce que 
disait la lettre aux Hébreux: Pour la joie qui s’offrait à lui, il 
supporta la croix, méprisant sa honte, et s’assit à la droite du 
trône de Dieu. Hébreux 12:2b
Pour la joie qui s’offrait à lui... Jésus a donné sa vie dans la croix 
comme une vie de service inimaginable. C’était un service 
jusqu’aux dernières conséquences, mais il ne se plaignait pas 
comme lorsque, jeunes enfants, nos mères nous demandaient 
de faire quelque chose et que nous le faisions mais le faisions 
juste pour l’écarter. Jésus n’est pas venu au monde seulement 
pour accomplir une tâche par un Père qui le punit. Jésus est 
venu pour nous pour garder sa promesse de joie comme son 
but suffisant pour porter la croix et les humiliations. Jésus a 
tenu sa promesse et il l’a fait de bonne foi.
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«Alors le roi dira à ceux qui sont à sa droite: 
Venez, vous qui êtes bénis par mon Père; 
Prenez votre héritage, le royaume préparé 
pour vous depuis la création du monde. 
Car j’avais faim et tu m’as donné à manger, 
j’avais soif et tu m’as donné à boire, j’étais 
un étranger et tu m’as invité à entrer, J’avais 
besoin de vêtements et tu m’as habillé, j’étais 
malade et tu as pris soin de moi, j’étais en 
prison et tu es venu me rendre visite... «Le roi 
répondra: «En vérité, je vous le dis, tout ce que 
vous avez fait pour l’un de mes plus petits 
frères et sœurs, vous l’avez fait pour moi.»

"

C’est à notre tour de servir. Oui, servir 
Jésus avec joie parce que quand nous 
servons le plus petit, nous le servons.



Il y a quelques années, un jeune homme m’a 
demandé quand aurait lieu le prochain concert de 
louange. Pour lui, Jésus-Christ était la principale 
raison de son adoration parce qu’il pouvait le 
sentir et que ses sentiments débordent à chaque 
concert. Alors je lui ai demandé pourquoi il me 
demandait la date du prochain concert de louange, 
puisque le dernier n’avait eu lieu que quelques 
semaines auparavant. Il a répondu qu’il souhaitait 
expérimenter et ressentir à nouveau la présence 
de Jésus dans sa vie. J’ai répondu que sa vie et 
son salut ne dépendait pas des sentiments qu’il 
éprouvait lors d’un concert de louange. La validité 
de notre salut n’est pas exclusivement basée sur 
ce que nous ressentons. Il n’y a aucun sentiment 
supérieur aux preuves bibliques trouvées sur la 
vérité de l’Évangile en Jésus-Christ. Nous voyons 
en Jean la révélation historique du Christ. Dieu 
était pleinement présent en Christ révélant le 
chemin du Père. Jésus a dit à Philippe: «Celui qui 
m’a vu a vu le Père» (Jean 14:9b). 

Jésus ne nous montre pas le chemin, mais Lui-
même est le Chemin. Mais certaines personnes, 
nous sommes comme Philippe, qui a dit : « 
Seigneur, montre-nous le Père, et cela nous suffit» 
(14:8). Mais certaines personnes, nous sommes 
comme Philippe, qui a dit : « Seigneur, montre-
nous le Père, et cela nous suffit» (14:8). 
En d’autres termes, «Montre-nous le Père et 
manifeste-nous aussi!» C’est comme s’il avait dit: 

«Faites quelque chose d’incroyable pour prouver 
que vous êtes la plus haute révélation que nous 
devons croire.» Aujourd’hui, ce que beaucoup 
de chrétiens oublient, c’est que la plus haute 
révélation de Dieu ne sont pas Ses miracles, ou 
toute émotion débordante, mais plutôt Jésus, 
Son fils, en tant que personne, est celui que 
Dieu a manifesté et a parlé définitivement. Ce 
dont Philippe avait besoin, c’était de connaître 
pleinement la révélation en Jésus. Mais Jésus lui 
dit: «Ai-je été avec toi tout ce temps, Philippe, 
et pourtant tu ne sais toujours pas qui je suis? 
Quiconque m’a vu a vu le Père!» (14:9). 
Nous pouvons continuer pendant des jours à un 
concert, chanter avec des émotions débordantes 
pendant que nous adorons, sans savoir pleinement 
qui est Jésus. Le christianisme n’est pas une 
question de concerts, de retraites, etc. Au lieu 
de cela, le christianisme concerne une personne, 
Christ Lui-même, qui est le chemin vers le Père. 
Permettez-moi de le souligner. Jésus ne nous 
montre pas le chemin vers le Père, mais Lui-même 
est le chemin. Il a dit: «Je suis le chemin, la vérité 
et la vie. Nul ne peut venir au Père si ce n’est par 
moi» (Jean 14:6). C’est un type de façon dont 
nous sommes en communion avec Jésus et ce 
qui nous aide à le voir d’une manière nouvelle. 
Nous ne Le suivons pas à cause de Ses miracles, 
mais à cause de qui Il est. Sa personne est une 
communion de vie. Nous avons besoin de plus de 
cette communion!

U N  R E F L E T  D U  C H E M I N  V E R S 
L E  P È R E  C É L E S T E
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Nous vivons des temps difficiles et difficiles pour notre foi 
et notre croyance en Jésus. Selon certains spécialistes des 
sciences sociales, nous vivons à l’ère du postchristianisme. 
Les valeurs judéo-chrétiennes ont été relativisées. 
Cependant, la foi chrétienne est née dans un monde 
similaire à ce XXIe siècle, où le pluralisme religieux et 
le relativisme étaient normaux, même s’ils n’étaient pas 
connus sous ces noms. Les chrétiens primitifs ont trouvé 
un monde très hostile pour pratiquer leur foi. Mais la foi 
que Jésus demande est une foi qui peut être vécue dans 
un monde hostile. Quel genre de foi Jésus a-t-il demandé 
hier et quel genre demande-t-il aujourd'hui?

Jésus demande la foi qui signifie lui faire confiance, 
même si la peur s’empare de nos vies. Mais il promet 
de nous abriter et de communier avec nous (14:1-2). Il 
promet un avenir sûr avec lui dans un lieu qu’il a préparé 
dans les cieux (14:3). C’est pourquoi Il dit : « Ne laissez 
pas vos cœurs être troublés. Ayez confiance en Dieu, et 
ayez aussi confiance en moi. Il y a plus qu’assez de place 
dans la maison de mon Père » (14:1-2a). L’invitation à 
croire est apparue au début du chapitre 14 au verset 1 et 
à la dernière section des versets 10-11. Jésus savait que la 
foi changerait l’attention des disciples sur la révélation de 
Dieu et la façon dont ils s’approcheraient de Lui. 

Croire signifie accepter en relation, mais ce n’est pas la 
foi en la foi. La foi est un concept relationnel. Il s’agit de 
croire et de faire confiance à une personne appelée Jésus-
Christ. Cela implique une certaine orientation dans la vie. 
Comme dans Matthieu 6:33, marcher sur un chemin dans 

Jésus lui dit: Je suis 
le chemin, la vérité, et 
la vie. Nul ne vient au 
Père que par moi.

Jean 14:6

une direction, « Cherchez le Royaume de Dieu 
par-dessus tout, et vivez dans la justice ». Dans 
l’Evangile, la foi ou la croyance (pritis en grec) 
est dirigée vers la personne de Jésus. « Afin que 
quiconque croit en lui ne périsse point, mais 
qu’il ait la vie éternelle » (Jean 3:16).
 
Il n’y a rien de mal à ressentir ou à expérimenter 
la présence de Jésus dans un concert de louange 
ou un service public comme ce jeune homme. 
Mais ce que nous devons faire, c’est amener 
notre esprit et notre cœur vers la personne de 
Jésus-Christ qui est sujet de notre adoration, et 
nous devons avoir foi en lui. 
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VISER D’ÊTRE 
UN LEADER 
VISIONNAIRE
DANS LE STYLE DE 
JÉSUS MILTON GERARDO GAY NOVOA
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Vision... est un mot et un concept que 
nous entendons souvent dans les milieux 
professionnels, personnels et politiques. 
J’entends ce sujet depuis plus de 10 ans, 
mais récemment, à 25 ans, j’ai compris 
la pertinence d’un tel mot et ce n’est 
pas quelque chose de compliqué. Pour 
l’expliquer clairement, je l’appellerai « 
la capacité d’imaginer un avenir préféré 
». Cependant, je considère que nous 
avons un problème. Nous ne lui avons 
pas accordé assez d’importance à la 
recherche de cette vision.

Avec cela, nous commettons l’erreur 
de laisser passer les années, de vivre 
sans but, sans vision pour nous guider 
dans l’accomplissement de la mission. 
Laissez-moi vous dire quelque chose. Ce 
n’est pas que le temps passe vite, au lieu 
de cela, nous laissons le temps passer. 
Observons notre Seigneur et Sauveur. 
Depuis son enfance, Jésus a un but clair, 
sa vision et sa mission.

Chaque année, les parents de Jésus se rendaient 
à Jérusalem pour la fête de la Pâque. Quand il 
avait douze ans, ils sont montés au festival, selon 
la coutume. Après la fin du festival, alors que 
ses parents rentraient chez eux, le garçon Jésus 
est resté à Jérusalem, mais ils ne le savaient 
pas. Pensant qu’il était en leur compagnie, ils 
ont voyagé pendant une journée. Puis ils ont 
commencé à le chercher parmi leurs parents et amis. 
Comme ils ne l’ont pas trouvé, ils sont retournés 
à Jérusalem pour le chercher. Au bout de trois 
jours, ils l’ont trouvé dans les cours du temple, 
assis parmi les enseignants, les écoutant et leur 
posant des questions. Tous ceux qui l’ont entendu 
ont été étonnés de sa compréhension et de ses 
réponses. Quand ses parents l’ont vu, ils ont été 
étonnés. Sa mère lui dit: «Mon fils, pourquoi nous 
as-tu traités ainsi? Ton père et moi t’avons cherché 
avec impatience.» «Pourquoi me cherchiez-vous?» 
demanda-t-il. «Tu ne savais pas que je devais être 
dans la maison de mon Père?» - Luc 2:41-49



Je n’ai pas mon intention de discuter du 
développement personnel. Si vous pensez qu’avec 
cela, vous recevrez une vision qui se concentre 
sur l’argent ou les possessions, vous auriez 
tort. Comme dit dans un article du magazine 

précédent (que vous pouvez lire), être chrétien implique la 
souffrance pour le Christ. Nous devons renoncer à nous-mêmes 
et ainsi nous pourrons recevoir la vision dans les meilleures 
conditions. Cependant, nous devons reconnaître que Dieu 
appelle comme Il le souhaite. Pensez au cas de Paul, de Moïse ou 
des disciples. 

Comprendre pour qui je travaille. Il 
ne s’agit pas de moi, mais de Dieu

Dieu a des plans 
éternels pour vous, 
c’est pourquoi vous 
devez demander 
la vision, mendier, 

crier et pleurer pour cela. Une 
façon de le demander est par 
le biais de retraites spirituelles 
personnelles ou de groupe avec des 
personnes que vous connaissez ou 
que vous dirigez et qui partagent le 
même désir. Une fois que la vision 
est définie dans votre communauté, 
vous pourriez avoir l’impression 
que Dieu vous a donné une vision. 
Écrivez-le et partagez-le avec un 
groupe d’amis proches, peaufinez-le 
ensemble afin qu’ils le nourrissent 
et partagent comment ils le 
perçoivent pour le clarifier.

Demandez la vision 
au seul qui peut la 
donner
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Une fois que vous 
recevrez la vision, 
préparez-vous! 
Trente ans plus 
tard, la plupart 

des disciples que Jésus avait laissés 
pour agrandir l’église avaient été 
martyrisés à la suite du partage 
de l’évangile. Prenez un moment 
et pensez que l’église continue 
d’exister, et c’est parce que les 
disciples ont renoncé à leur vie 
au contrôle total du Saint-Esprit, 
qui nous forme et nous donne le 
pouvoir et la paix pour supporter 
tout obstacle et attaque en action.

Recevez la vision 
et laissez le Saint-
Esprit vous utiliser

Jésus depuis l’âge de 12 ans, étant encore un jeune enfant 
(comme le mot l’appelle) avait déjà une idée claire de ce qu’il 
devait faire. Cela ne vous affecte-t-il pas ? C’est sûrement le cas 
pour moi. Que faisiez-vous à 12 ans ? Je jouais à Nintendo, je 
faisais du sport, je regardais des dessins animés, j’appréciais 
mes jouets ou je traînais avec mes amis. Notre Seigneur a eu 
une vision donnée par le Père. Maintenant, je ne peux pas vous 
blâmer de ne pas avoir eu de vision à 12 ou 15 ans, mais quel 
âge avez-vous maintenant? Avez-vous un but et une vision? 
Ou vivons-nous juste pour vivre ? Nous ne rêvons pas, ni 
n’imaginons un avenir meilleur. Nous sommes pris dans le 
présent. Jésus avait mis en place son esprit avant l’an 2000. La 
vision que le Seigneur donne sera toujours vers l’éternité. 

Maintenant, soyons pratiques. J’espère que le texte précédent a 
aidé à comprendre l’importance d’avoir une vision. Laissez-moi 
vous donner cinq clés pour obtenir une vision pour l’éternité, pas 
pour les affaires ou le travail, car c’est éphémère. Les universités 
et Internet enseignent déjà ce genre de visions. Essayons d’en 
avoir un qui soit vers l’éternité. 

CINQ CLÉS POUR 
RECEVOIR UNE 
VISION POUR 
L’ÉTERNITÉ



Si Dieu vous donne 
une vision, il vous 
donnera aussi les 
outils et les ressources 
nécessaires pour 

l’atteindre. De cette façon, vous saurez 
que vous êtes sur la bonne voie et 
que la vision que vous avez n’est pas 
humaine, mais qu’elle provient de 
Dieu. Vous serez surpris de la façon 
dont Dieu met toutes les pièces 
ensemble lorsque vous montrez une 
foi pratique.

Savoir identifier 
l’approbation de Dieu 

Il y a beaucoup de 
choses que nous 
apprenons à l’école, et 
l’une d’entre elles est 
comment faire face à 

l’échec. Nous avons une mauvaise idée 
quand nous pensons qu’un leader 
doit avoir victoire après victoire dès le 
départ. C’est une fausse idée. Winston 
Churchill a dit: «Le succès n’est pas 
définitif, l’échec n’est pas fatal: c’est le 
courage de continuer qui compte.» 
Lorsque vous commencez à agir 
vers un avenir que vous souhaitez 
atteindre, il y aura des chutes, 
certaines plus que d’autres. Mais nous 
ne devons pas nous décourager, nous 
devons demander à avoir le caractère 
et l’attitude du Christ pour dire: 
«Seigneur, je ne peux pas continuer, 
mais si c’est ta volonté, je le ferai.»

Apprenez à faire 
face à l’échec de 
la réalisation de la 
vision

Christ a clairement ce qu’il 
veut faire de sa création. C’est 
que TOUT est fait nouveau, un 
nouveau ciel, une nouvelle 
terre et bien sûr de nouvelles 
créatures. La question continue 
d’être : quel est notre rôle 
dans le processus de sa vision 
éternelle ? Il est temps pour 
vous de le découvrir. Ne perdez 
pas une seconde de votre vie 
à vivre sans but. Commencez 
maintenant. Amen.
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du royaume
Nous avons tous choisi d’admirer et d’imiter 
quelqu’un. Certains ont choisi des athlètes, 
d’autres des magnats et ceux qui réussissent dans 
certains domaines. Pourtant, certains d’entre 
nous ont choisi des écrivains, des orateurs, des 
prédicateurs, des théologiens ou des pasteurs 
; Et c’est normal, cela fait partie de la façon 
dont nous affirmons nos identités, car nous 
sommes appelés à imiter, à être comme, à suivre 
les étapes. Cependant, il semblerait que nous 
ayons décliné notre appel, car notre désir d’être 
comme l’être tout-puissant a cessé. Nous avons 
laissé Jésus à l’écart et nous utilisons sa divinité 
et notre humanité pour nous excuser. Mais il y a 
l’invitation, d’abord d’être comme Lui et ensuite 
d’imiter ceux qui l’imitent. 

Si c’est un défi d’être comme les autres hommes et 
femmes, être comme Jésus est un défi beaucoup 
plus grand, mais c’est un défi que nous sommes 
appelés à relever. Cependant, nous devons 
vraiment comprendre que cette imitation qui 
est notre vocation n’est pas celle qui appelle à 
l’imiter en forme, comme s’habiller comme 
Lui, ou se laisser pousser la barbe et porter de 
longs cheveux. Notre Seigneur était juif, mais 
nous ne sommes pas appelés à nous convertir 
au judaïsme, ni à imiter les pratiques et les 
traditions juives. C’est parce que dans le Concile 

de Jérusalem (Actes 15 et la lettre de Paul aux 
Galates) cette affaire a été réglée. 
Alors, de quelle manière imitons-nous Jésus? La 
réponse se trouve dans sa vision, sa spiritualité, 
ses valeurs, ses relations interpersonnelles et 
ses priorités. Cela pourrait être délimité par 
l’expression <LES INTÉRÊTS DU ROYAUME DE 
DIEU>. C’est l’apôtre Paul qui nous présente le 
défi et l’espérance de continuer à suivre les pas de 
notre Seigneur Jésus-Christ lorsqu’il écrit: « Soyez 
mes disciples, comme je suis aussi de Christ» 1 
Corinthiens 11:1.

L’apôtre Paul était, sans aucun doute, grand sur 
sa foi, mais nous ne devons pas oublier qu’il 
était un être humain avec des contradictions, 
des faiblesses et dans un processus constant de 
transformation (Philippiens 3:13). Rappelez-
vous que Paul n’a pas si peu discuté avec Bernabe 
(Faits 15:38), ou ses différences avec Pedro 
(Galates 2:11-15). Cependant, son plus grand 
intérêt était le Royaume de Dieu. En d’autres 
termes, tout comme son Seigneur Jésus a renoncé 
à être comme Dieu, avoir une figure divine 
pour se transformer en humain et mener une 
vie d’humiliation et ainsi profiter à chaque être 
humain pécheur, payant de Sa vie sainte pour 
l’humanité qui était séparée de Dieu. 
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l’heritage

MAGDIEL MARTÍNEZ

de dieu



du royaume
l’heritage

Paul aussi prêt à renoncer à 
tout ce qui l’empêche de gagner 
le plus de vies, imitant Jésus, 
le partage avec tous ceux qui 
sont proches dans sa vie, afin 
de gagner une âme pour le 
Royaume. 

À quoi avez-vous renoncé 
pour que d’autres puissent être 
sauvés? Comment exprimez-
vous les intérêts du Royaume de 
Dieu dans votre vie ? Une graine 
ne peut pas produire de fruits à 
moins de mourir et de pourrir. 
Comment allez-vous mourir? 

si les intérêts du Royaume 
ne sont pas votre plus 
grande priorité, alors 
nous n’avons pas encore 
compris ce que signifie 
imiter Christ.
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« MÊME SI J’ESSAIE DE PLAIRE 

À TOUT LE MONDE DE TOUTES LES 

MANIÈRES. CAR JE NE CHERCHE PAS MON 

PROPRE BIEN, MAIS LE BIEN DE BEAUCOUP,

AFIN QU’ILS SOIENT SAUVÉS » (1 CORINTHIENS 10:33). 
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Jésus est l’être le plus extraordinaire qui a vécu 
dans ce monde. Son exemple et sa mission 
sont notre héritage et, en tant que citoyens 

du royaume, nous sommes chargés de donner une 
continuité à son œuvre salvatrice. 

Jésus est né à Bethléem, dans une petite ville dans des 
conditions défavorables selon la prophétie. Dès son 
plus jeune âge, à l’âge de 12 ans, il parlait avec les prêtres 
du temple et tous ceux qui l’écoutaient s'émerveillent 
de sa sagesse. 
Quand il a été baptisé, une voix du ciel a été entendue 
disant : C’est mon fils bien-aimé en qui je me réjouis, 
Matthieu 3:17. Déclaration incroyable et sentiment 
d’appartenance que Jésus affirma plus tard chez ses 
disciples Jean 13:34. 
Quand il a commencé son ministère, il avait environ 
30 ans, il l’a fait sous les disciplines du jeûne et de 
la prière. Il a vaincu en tant qu’homme toutes les 
tentations de l’ennemi et n’a pas péché. Après cela, 
il a choisi et appelé douze hommes ordinaires pour 
être avec lui, les a formés en cours de route dans une 
relation d’affection et de fraternité. Il les a finalement 
habilités et les a envoyés avec la mission d’être le sel et 
la lumière de ce monde. Marc 3:13-14
Matthieu 4:23 dit qu’il les a immédiatement appelés. Il 
a fait le tour de la ville pour enseigner, prêcher et guérir 
toutes les maladies et surtout montrer son amour infini 
pour toute l’humanité, l’amour de pouvoir prendre 
notre place sur une croix et de pouvoir ainsi les sauver 
de la damnation éternelle pour le péché.

Jésus avait deux natures, la divine et l’humaine. En tant 
que divin, il recevait le culte des disciples, parlait de 
son égalité avec Dieu le Père et était reconnu même par 
les démons comme le Saint de Dieu. Bien qu’en tant 
qu’être humain, il soit fatigué, affamé, ait éprouvé de la 
tristesse, pleuré et même subi une trahison.

L’héritage d’amour 
et d’humilité
du maître

DR. MILTON GAY VALENCIA

La nuit à Gethsémané, il a connu la 
douleur, l’abandon, la trahison, a été 
battu et crucifié. Tout pour vous, pour 
moi et pour toute l’humanité de nous 
réconcilier avec Dieu et de nous donner 
la place qu’il nous préparerait à ses 
côtés.

Jésus s’est abaissé au meilleur, en 
devenant un homme comme nous, il 
s’est humilié, il a servi ses disciples et la 
plupart de ceux qui l’entouraient et nous 
enseigne les principes suivants que nous 
devons reproduire dans nos vies:
1. Aimons comme il aime
2. Soyons humbles, en considérant les 
autres comme des supérieurs
3. Faisons attention aux besoins des 
autres
4. Adoptons une attitude de serviteur et 
servons les autres
5. Soyons obéissants jusqu’à la mort et 
prêts à mourir pour Lui. 

Pour que ces principes s’accomplissent, 
nous devons les chercher dans la vie 
réelle, communautaire avec mon frère 
ou ma sœur, en montrant une vie de 
sainteté, qui est sociale, verticale et 
horizontale. 

Tout ce que Jésus a enseigné l’a aussi 
modelé, et Dieu lui a donné un nom qui est 
avant tout un nom pour plier tous les 
genoux de ceux qui sont dans le ciel, sur
la terre et sous la terre.

  Quels principes êtes-vous prêt à incarner 
dans votre vie?
  Êtes-vous prêt à faire quoi pour perpétuer 
cet héritage?
  Avec qui allez-vous le mettre en pratique? 
  Quand commencerez-vous?

?

?

?
?



https://pruebaalpha.org/
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DR. JORGE BAÑOS

La prédication dans 
le ministère de Jésus: 
Un héritage pour la prédication moderne

Le Seigneur avait un but clair 
pour son arrivée. Il est venu pour 
achever son œuvre salvatrice 
dans le monde (Jean 3:16-17), 
et la prédication aurait un rôle 
important dans son ministère. 
Il y a deux versets bibliques qui 
sont les plus importants dans 
l’Évangile pour faire référence au 
début du ministère de prédication 
de Jésus. Marc 1:38 dit: «Allons 
ailleurs, dans les villages voisins, 
afin que je puisse y prêcher aussi. 
C’est pourquoi je suis venu. Dans 
Matthieu 4:12 et 17, nous lisons: 
«Quand Jésus apprit que Jean 
avait été mis en prison, il se retira 
en Galilée. Quittant Nazareth, il 
alla vivre à Capharnaüm, au bord 

du lac...À partir de ce moment-
là, Jésus commença à prêcher: 
«Repentez-vous, car le royaume 
des cieux est proche.»
C’est très certainement le Christ 
qui donne une direction et un sens 
à la vie, qui fait voir aux hommes 
et aux femmes leurs conditions 
de vie. C’est ce que Jésus a fait 
dans une ville qui vivait dans les 
ténèbres comme Capharnaüm. 
Mais non seulement cette ville 
allait faire l’expérience de l’arrivée 
et de la présence de la lumière du 
Christ, mais aussi cette lumière 
pour le monde entier. Ceci est 
indiqué dans quelques versets 
de Jean 8:12 et 9:5: «Je suis la 
lumière du monde. Celui qui me 
suit ne marchera jamais dans les 
ténèbres, mais aura la lumière 
de la vie» et «Tant que je suis 
dans le monde, je suis la lumière 
du monde». John Piper écrit à 

propos de ce que Christ fait dans 
la vie d’une personne qui vient à 
lui: «Jésus nous donne la vision de 
voir qui nous sommes en lui. Seule 
la lumière du monde peut nous 
montrer qui nous sommes et nous 
guider de manière responsable 
dans la vie.
Si pour Jésus cette œuvre et cette 
tâche étaient d’une importance 
cruciale et c’est ainsi qu’il les a gérées 
au cours de son ministère terrestre, 
cette attitude doit enseigner à la 
vie de l’église et de ses ministres 
et prédicateurs. Par conséquent, 
il est nécessaire d’assumer le 
ministère de prédication avec une 
grande importance au sein de 
l’église. C’est grâce à ce ministère 
que d’autres ponts sont construits 
entre la Parole de salut de Dieu et 
des millions de personnes qui ont 
besoin de trouver le Sauveur du 
monde.

Lorsque l’on aborde le ministère de la prédication 
dans le Nouveau Testament et son rôle dans l’Église, 
il est nécessaire de commencer par le prédicateur 
excellent, l’enseignant des enseignants, notre 
Seigneur Jésus-Christ, qui peut être trouvé lorsque 
nous ouvrons les pages de l’Évangile, et qui est la 
figure centrale de tout le Nouveau Testament.

Certaines questions me viennent à l’esprit. Pourquoi 
la prédication était-elle toujours dans l’arène et 
était-elle un point culminant dans le ministère de 
Jésus ? Quels éléments ont rendu la prédication de 
Jésus différente et contextuelle ? Quelles méthodes 
Jésus a-t-il employées pendant sa prédication? 
Ces questions seront les axes de cet article.

L’IMPORTANCE 
DE LA PRÉDICATION 
DANS LE MINISTÈRE 
DE JÉSUS



La prédication n’était 
pas un nouveau 
ministère en Israël. 
L’Ancien Testament 
rapporte que certains 
prophètes ont mis en 
œuvre ce ministère 
pour parler du 
message de Dieu au 
peuple juif. Jean-
Baptiste a utilisé ce 
ministère au début du 
Nouveau Testament 
(Mt 3 :1 ; Marque. 1 
:4 ; Luke. 3 :2-3). Et 
nous pouvons voir 
quelques éléments 
similaires dans la 
prédication de Jésus.

ÉLÉMENTS 
DISTINCTIFS DE 
LA PRÉDICATION 
DE JÉSUS
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Que signifie l’originalité de la prédication de Jésus ? Leonardo 
Boff donne une opinion claire et affirmée sur ce qu’est 
l’originalité de la prédication de Jésus: Quand nous parlons de 
l’originalité de Jésus, nous devons effacer une erreur. Original 
n’est pas une personne qui dit purement et simplement 
quelque chose de nouveau. Ni l’original n’est synonyme de 
rare. L’original vient de l’origine. Celui qui est proche de 
l’origine et de ce qui est original, et pour sa vie, ses paroles et 
ses œuvres amène d’autres personnes à l’origine et à l’original 
de soi-même, que l’on peut appeler, avec priorité, original. En 
ce sens, Christ était originel. Non pas parce qu’il a découvert 
de nouvelles choses, mais parce qu’il a dit les choses avec 
une immédiateté et une souveraineté absolue. Tout ce qu'il 
dit et fait est diaphane, cristallin et évident. Au contact de 
Jésus, nous pouvons chacun nous trouver nous-mêmes et les 
meilleures choses à l’intérieur.
 
C’est dans cette perspective que ses messages sont catégorisés 
comme contextuels parce que sur chacun de ses enseignements, 
il y avait des reflets de la condition humaine : « L’intimité de 
la vie morale et religieuse de ce que je ne cesse d’insister ; 
l’université de la bonté de Dieu et, par conséquent, le devoir 
des hommes qu’il a ordonné ; la sécurité du pardon des péchés 
qu’il a offert ; la foi en la grâce de Dieu dont les hommes 
avaient besoin. Tout cela est un exemple de l’originalité de ses 
enseignements. »”
L’originalité de la prédication de Jésus avait aussi à voir avec 
les différentes façons de présenter la Parole. Ses styles ont été 
adoptés selon les circonstances et les besoins de ses auditeurs.

Où la prédication de Jésus était-elle originale ? Blackwood 
donne la réponse à cette question. « Il a nourri sa propre 
vie de Dieu, buvant de l’Écriture Sainte. » C’était la clé de 
la personne et de la vie de Jésus. Sa vie était une proximité 
constante avec son Père céleste, une communion intime jour 
après jour. D’instant en instant. 
Quelle est l’originalité de la prédication que vous entendez 
dans la tribune de l’église ? Non seulement l’originalité est 
mentionnée dans la diversité des sujets ou des styles lors de 
la prédication d’un message, mais aussi l’originalité dans le 
sens d’intimité et de communion que le prédicateur a avec le 
Seigneur, de remplir sa vie de Dieu.

L’ORIGINALITÉ DE LA PRÉDICATION DE JÉSUS



Un autre élément clé qui est considéré de la prédication de 
Jésus est l’autorité sur la façon dont il a parlé et présenté la 
parole de Dieu. Les évangiles synoptiques ont enregistré 
précisément cet élément de la prédication de Jésus. Marc 
1:22 raconte le premier enseignement de Jésus dans la 
synagogue de Capharnaüm, « Les gens étaient étonnés de son 
enseignement, parce qu’il les enseignait comme quelqu’un 
qui avait autorité, pas comme les enseignants de la loi » Ce 
même commentaire est enregistré dans Matthieu 7:28-29 à 
propos du public qui a écouté le sermon sur la montagne, 
« Quand Jésus eut fini de dire ces choses, Les foules étaient 
étonnées de son enseignement, parce qu’il enseignait comme 
quelqu’un qui avait de l’autorité, et non comme leurs maîtres 
de la loi.

Quelqu’un a écrit à propos de l’amusement du public qui 
écoutait ce sermon, « Le plus grand et le plus célèbre sermon... 
le sermon sur la montagne a laissé les auditeurs étonnés et 
impressionnés. Jésus le Seigneur a quitté l’auditoire dans un 
étonnement prolongé parce que sur ce qu’il a dit et comment 
il l’a dit. » Luc 4:32 rapporte la même histoire de Marc; Jésus 
prêchant et enseignant à la synagogue de Capharnaüm le 
samedi : « Ils étaient étonnés de son enseignement, parce que 
ses paroles avaient de l’autorité. »
En lisant les trois textes bibliques précédents, cela soulève 
la question. Où Jésus recevait-il cette autorité ? Il y a deux 
réponses valables pour répondre à cette question. Le premier 
et le principal, Jésus a reçu cette autorité du Père. John Stott 
mentionne que le Fils de Dieu a parlé avec l’autorité absolue 
de son Père. Dans Matthieu 11 :27, Jésus a déclaré ce qui suit : 
« Tout m’a été confié par mon Père. » Par ses propres paroles, 
Jésus montre d’avoir une relation profonde et forte avec le 
Père, qui lui a donné l’autorité. C’est pour cette raison qu’il n’y 
a aucun doute que Jésus a prêché, chassé les démons, guérir 
les malades, ressuscité la mort et pardonné les péchés par 
l’autorité de son Père.

Deuxièmement, il y a un autre argument qui n’apparaît pas 
explicitement dans la Bible, mais il est valide. La personne 
acquiert l’autorité comme produit d’une conduite morale 
impeccable qui a un enseignement correct, une personnalité 
authentique et est un exemple de vie : « ce que Jésus a, c’est 
une autorité sans pouvoir coercitif. C’est ce qu’on appelait 
auparavant l’autorité morale. C’est l’autorité de la vérité, de 
l’authenticité, de l’exemplarité. Ce fait aurait pu être possible 
en Jésus, puisque dans l’Écriture, il enseigne le caractère et la 
personnalité parfaite de Jésus.

L’AUTORITÉ DE LA PRÉDICATION DE JÉSUS

L’Évangile donne des 
témoignages de la façon 
dont des multitudes 
suivaient Jésus au point que 
des gens de diverses villes 
le suivaient, comme il est 
rapporté dans Matthieu 4 
:25, « De grandes foules de 
Galilée, de la Décapole, de 
Jérusalem, de Judée et de la 
région à travers le Jourdain 
l’ont suivi. » Luc mentionne 
la joie que les gens avaient à 
le recevoir : « Quand Jésus 
revint, une foule l’accueillit, 
car ils l’attendaient tous » (8 
:40). À cause de ces histoires, 
quelques questions sont 
soulevées. Pourquoi Jésus 
a-t-il été suivi par des 
multitudes de personnes ? 
Qu’avait-il pour que les gens 
le suivent ? Pourquoi Jésus 
avait-il un lien avec son 
auditoire ? Il est probable, 
comme quelqu’un le 
mentionne, que les gens l’ont 
suivi pour diverses raisons. 
Certains l’ont suivi pour ses 
miracles, d’autres pour la 
nourriture et d’autres parce 
qu’ils étaient fans. Ils étaient 
fascinés de voir les choses 
que Jésus a dites et faites à 
cet endroit. »
En ce qui concerne la relation 
intime que le prédicateur 
doit avoir avec Dieu, c’est un 
point important et délicat, 
car de cette communion 
dépend l’attraction que le 
prédicateur a avec le public. 
Comment ils sont vus 
dans leur vie et dans leur 
ministère avec Jésus.

L’ATTRAIT DANS LA 
PRÉDICATION DE 
JÉSUS
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Il ne fait aucun doute que la prédication 
de Jésus s'inscrit toujours dans le cadre de 
la réalité et des situations qui entouraient 
quotidiennement la foule. C’est dans cette 
perspective que ses messages ont séduit et 
étaient pertinents pour les besoins de ses 
auditeurs. Ce que l’on entend par pertinent est 
le suivant : « Le mot, tel qu’il est, vient du latin, 
pertinentĭa, qui signifie « commodité », « celui 
de ce qui appartient à quelqu’un », dont il est 
dérivé le terme se rapportant. Pertinent est 
quelque chose qui vient intentionnellement, 
ce qui est approprié ou congruent avec ce qui 
est attendu. La pertinence est l’opportunité, 
l’adéquation et la commodité d’une chose.
Ses messages, ses enseignements, ses 
questions et ses miracles étaient la réponse 
aux besoins et aux dangers du moment, aux 
intérêts et aux capacités de ses auditeurs. Jésus 
a toujours cherché les moyens de répondre 
aux circonstances défavorables de chaque 
auditeur.
Sa prédication et ses enseignements étaient 
appropriés et opportuns. Il ne s’agissait jamais 
de messages vagues ou triviaux, mais plutôt de 
messages sérieux et opportuns. Tout cela est 
tombé dans la vie de beaucoup de gens, qu'il a 
guidés vers le chemin de la restauration et du 
salut. « Pour cette procédure dans ses actions 
ministérielles, il a réalisé que son message 
et son enseignement étaient d’une grande 
pertinence ou pertinence pour l’auditoire, 
et ont cessé d’être triviaux comme les autres 
chefs religieux de cette époque. »

LA PERTINENCE DE LA 
PRÉDICATION DE JÉSUS

Lorsque nous parlons des différentes méthodologies 
que Jésus a utilisées pour enseigner et prêcher, 
nous parlons de l’Enseignant de la Parole. Selon les 
mots de l’un des pédagogues les plus populaires du 
Brésil, Paulo Freire, n’aurait pas pu mieux décrire 
Jésus : « Je dis souvent que, malgré la position 
chrétienne sur laquelle j’ai toujours essayé de me 
tenir, le Christ sera pour moi, comme il l’est, un 
exemple de pédagogue... ce qui me fascine dans 
l’Evangile, c’est l’indivisibilité entre son contenu et 
la méthode qu’il a utilisée pour le communiquer. »

Pourquoi Jésus est-il le modèle actuel à prêcher 
? Qu’avait-il pour que les gens aiment l’écouter ? 
Hernández et d’autres mentionnent que les gens 
l'apprécient parce que sa parole et ses enseignements 
transformaient la vie de ceux qui étaient avec lui : 
« Jésus était un modèle en tant que personne, qui, 
par son langage, il charmait et transformait ceux 
qui avaient une rencontre personnelle avec lui. » 
C’est ce que vise une prédication, une rencontre 
et un changement pour l’auditeur. Si la vie de 
l’auditeur n’est pas touchée, brisée et transformée 
par la Parole, il est difficile de penser que c’est un 
ministère adéquat de la Parole pendant ce temps et 
qu’il accomplit le but de la raison pour laquelle la 
Parole de Dieu est prêchée.

LES MÉTHODES DE LA 
PRÉDICATION DE JÉSUS

32



Pour comprendre ce sujet, nous 
devons nous référer qu’à cette époque 
du ministère de Jésus, il n’y avait que 
l’Écriture de l’Ancien Testament, qu’Il 
connaissait très bien puisqu’Il l'utilise 
très fréquemment. Quelqu’un indique 
ce qui suit,
Il était évident que Jésus avait une 
connaissance approfondie de la Bible 
et pouvait la citer avec certitude. Dans 
l’histoire de la tentation (Luc 4 :3-12), 
le Seigneur répond aux demandes 
du diable par trois citations de la 
Bible. Dans d’autres cas, quand on lui 
demandait quelque chose, ses réponses 
étaient : « Qu’est-ce qui est écrit dans 
les Écritures ? Ou qu’y lisez-vous ? (Luc 
10 :26-28). Jésus montre son autorité 
lorsqu’il présente l’Écriture comme un 
guide, et reproche à ceux qui ne la lisent 
pas (Matthieu 21 :23, 42) ... C’était le 

L’UTILISATION DES 
ÉCRITURES DANS LA 
PRÉDICATION DE JÉSUS

style typique du professeur. En cas de 
doute, la réponse se trouvera dans les 
Écritures.
Il est intéressant de noter qu’en étudiant 
la vie et le ministère de Jésus dans 
l’Évangile, nous nous rendons compte 
qu’il s’en est beaucoup servi. Il a vécu 
la Parole. C’est pourquoi Il a parlé avec 
l’autorité que la Parole Lui a donnée. 
Pourquoi Jésus a-t-il utilisé les Écritures 
dans le ministère de prédication ? Il y a 
un élément auquel nous devons prêter 
attention. Premièrement, Jésus a utilisé 
l’Écriture dans sa prédication parce 
qu’il a vécu la Parole. Cela indique qu’il 
concentrerait d’abord l’enseignement 
sur les Écritures. Cela a donné une 
autorité majeure à sa vie et à son 
ministère.
Le pasteur de cette époque doit 
être biblique dans son ministère de 
prédication, ayant la Parole dans son 
ministère dans tous les sens. Mais avant 
tout, ils doivent vivre et se nourrir eux-
mêmes de l’Écriture.

Pour conclure avec ce sujet sur le 
ministère de prédication de Jésus, il y a 
trois choses à souligner. Tout d’abord, 
Jésus avait clairement indiqué que la 
prédication était fondamentale dans son 
ministère. Ce n’est que par sa personne 
et son message que la lumière est venue 
dans le monde pour apporter le pardon, 
la transformation et le salut. C’était la 
lumière qui éclairait à Capharnaüm et 
dans les villes voisines de Galilée. Cette 
lumière continue d’illuminer des milliers 
de personnes sans Christ.
Deuxièmement, la prédication et 
l’enseignement de Jésus attiraient le public 
de l’époque. Il y avait des éléments qui 
fascinaient et attiraient des multitudes de 
gens. La génération de cette époque n’avait 
jamais entendu quelqu’un prononcer la 
Parole avec autant d’originalité, d’autorité 

CONCLUSIONES
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et de pertinence que Jésus. Enfin, Jésus a 
su combiner son ministère, son don de 
prédication et d’enseignement, avec de 
nouvelles méthodologies pour l’époque 
afin de présenter de la meilleure façon les 
enseignements sur la Bonne Nouvelle du 
Salut.
Le prédicateur moderne est appelé à 
marcher sur les traces de l’Enseignant, 
qui doit être son seul modèle dans ce 
ministère. Si vous voulez jouir d’un 
ministère fructueux dans la prédication 
de la Parole, ils doivent avoir en premier 
lieu la conviction que Dieu les a appelés 
à ce ministère, en plus d’être novateurs 
dans le contenu, y compris dans la 
livraison du message. Il y a un public qui, 
semaine après semaine, se réunit autour 
de la Parole pour écouter le message à 
travers son messager.



https://www.evangelismomar.org/?page_id=4981
https://www.evangelismomar.org/?page_id=4981
https://linktr.ee/EvangelismoRM
https://linktr.ee/EvangelismoRM


NOUVELLES

Défi des 
Caraïbes 
Salutations à toute la région 
mésoaméricaine; nous 
aimerions partager avec 
vous que du 26 au 29 janvier 
de l’année en cours, nous 
avons organisé la formation 
« Défi des Caraïbes » dans 
les bureaux de cette région. 
Des surintendants caribéens, 
des pasteurs, des implanteurs 
d’églises, des coordinateurs 
d’évangélisation et des 
membres des conseils 
évangéliques étaient présents 
dans le but de réaliser un 
changement de paradigme, un 
changement de direction et 
de pensée afin que l’Église du 
Nazaréen dans son ensemble 
prenne l’évangélisation 
comme une tâche pour tous et 
pas seulement pour quelques-
uns ou aucun. 
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Dans une formation 
nommée « Modèle 
Philippe », l’accent a 
été mis sur la tâche 
d’alimenter la flamme 
de l’évangélisation sur 
chaque dirigeant, en les 
dotant de différentes 
stratégies et outils pour 
mener à bien cette 
tâche, ainsi que nous 
avons donné des Bibles 
pour évangéliser les 
nouveaux croyants. 



Les dirigeants nationaux ont été formés avec de 
nouveaux programmes et outils de revitalisation de 
l’Église (une évaluation et un diagnostic des églises 
locales pour déterminer si celles-ci sont dans un 
état privilégié pour se reproduire adéquatement), et 
Lightstream (un outil complètement nouveau pour 
évangéliser l’ensemble des Caraïbes en utilisant la 
technologie).
De plus, nous avons pu planifier une stratégie : VPT 
- Vision, Plan, and Time. Chaque participant a conçu 
son propre plan pour former les pasteurs de district 
locaux et les membres du conseil d’administration. 
Un autre point soulevé était l’importance de la 
direction de la Surintendance de district et de la 
Coordination de l’évangélisation dans les activités 
d’évangélisation de l’église locale. Nous avons pu 
parler ouvertement de l’implantation d’églises qui 
dirigent pour les nouvelles générations et de la 
nécessité que les jeunes deviennent les nouveaux 
propulseurs de l’Évangile, là où beaucoup ne veulent 
pas suivre le Christ. 
La dernière nuit a été consacrée à l’évangélisation 
dans un espace public, un site touristique où de 
nombreuses personnes ont pu écouter l’évangile 
à travers la musique, un sermon et la prière. Pour 
la gloire de Dieu, beaucoup de gens ont reçu le 
Seigneur comme leur sauveur. 
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Sans aucun doute, ce fut un 
moment merveilleux où nous 
étions à la recherche de la 
présence de Dieu et elle a été 
partagée entre d’autres frères 
et sœurs nazaréens de tous les 
pays qui font partie de cette 
région. Notre vision est de 
continuer à partager l’Évangile 
partout et en tout temps pour 
atteindre tout le monde.

Milton Gerardo Gay Novoa

Nos sincères remerciements à l’équipe régionale 
d’évangélisation, au Dr Milton Gay pour la vision 
partagée, au Dr Ramon Sierra qui a facilité la formation, 
à l’équipe du Dr Alphonso Porter pour soutenir 
l’évangélisation dans la région des Caraïbes, proclamant 
l’Évangile, vous avez tous fait un travail incroyable.

Préparez-vous pour le moment où ce congrès atteindra 
le district de votre région et que vous ferez l’expérience 
d’un changement de paradigme et qu’il alimentera la 
flamme en vous. Nous avons la foi que Dieu fera des 
choses extraordinaires à travers tous ceux qui décident 
d’accepter le défi. Et toi? L’acceptez-vous?

NOUVELLES



La nouvelle MTI «Vie éternelle»
La nouvelle MTE « Vie 
éternelle » dans la banlieue 
de Santa Cruz, dans 
la municipalité de San 
Mateo del Mar, district 
d’Oaxaca. Le 28 janvier 
2023, le pasteur Nicolás 
Ríos Guzmán, sa femme, 
sœur Tabita Avendaño 
et le frère Antonio Ruiz, 
secrétaire du conseil 
consultatif, ont donné foi 
devant notre Dieu Tout-
Puissant d’une mission de 
type Église nouvellement 
née, partageant le groupe 
de financement et nos 
nouveaux membres. 

En outre, un groupe 
d’enfants qui ont rejoint 
cette MTE après le travail 
d’évangélisation au cours 
des mois de décembre 
2021 à décembre 2022, 
qui s’est terminée par une 
campagne d’évangélisation 
des enfants (qui reçoivent 
actuellement le discipulat), 
où les frères et sœurs de 
cette nouvelle MTE avec le 
planteur (América E. Reyes 
Hdez.) et maintenant le 
nouveau ministre avec 
une licence locale, Rubén 
Baloes Iturrigaray (Et 
le groupe de frères et 
sœurs). Très engagés, ils 
ont fait l’œuvre de Dieu, 
aboutissant à cette MTE 
pour la gloire de Dieu.
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(C’est un peu ce que nous avons vu) (Dans 
deux autres banlieues, ils se réunissent de 
la même manière, et nous formons plus de 
leaders à évangéliser. L’objectif à court 
terme est qu’elles deviennent des marques 
communautaires et des églises à long terme) 

Les frères et sœurs de De Santa Cruz font partie de la 
première église du Nazaréen à San Mateo où, par la grâce 
de Dieu, mon mari ML Guillermo Garcia Morales (pasteur 
en chef) et votre humble serviteur pasteur Adriana Aldana 
Garcia, ont été appelés à servir en février 2019. Nous 
avons commencé à visiter et à apprendre à connaître 
l’endroit où se trouve l’église ainsi que son contexte 
socioculturel en raison d’une situation très difficile qui 
s’est produite; la mort de 18 personnes. Raison pour 
laquelle nous avons vu et appris pourquoi l’église est 
dans diverses banlieues. Ceci aussi parce qu’il s’agit d’une 
communauté marginalisée avec une pauvreté extrême, 
matérielle et de leurs coutumes. Ils ont un couvre-feu, où 
pour leurs assemblées, très souvent, ils ne peuvent pas se 
réunir dans une seule banlieue, dans ce cas l’église mère 
située dans la capitale, San Mateo del Mar. Nous avons 
compris pourquoi l’église n’avait pas évangélisé depuis de 
nombreuses années, alors une opportunité s’est présentée 
d’utiliser les ressources et les outils évangélistes dans une 
banlieue où nous n’avions aucun signal et où l’électricité 
ne fonctionnait pas constamment. 
L’équipe était excellente pour cet endroit et toute 
la formation que nous avons reçue nous a aidés à 
développer nos dons parce que nous voulons le faire avec 
excellence pour notre Seigneur.

Nous avons encore beaucoup à 
faire, mais nous sommes motivés 
pour continuer. Pour que cette 
MTE « Vie éternelle/Vida Eterna 
» puisse être la lumière dont cette 
banlieue a besoin parce qu’il y a 
un énorme besoin que l'Évangile 
atteigne leurs maisons. 

NOUVELLES



https://www.facebook.com/MAR.Evangelismo
https://www.mesoamericaregion.org/
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